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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACION DE LA XLII CONFEDERACION INTERAMERICANA DE ABOGADOS FIA 
20 DE JULIO DE 2006 
 
COMO PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPUBLICA, ME HONRO EN ABRIRLE LAS 
PUERTAS DE NUESTRO PAIS Y DARLES UN CALIDO SALUDO DE BIENVENIDA. 
 
ES UN HONOR PARA MI, PARTICIPAR EN ESTE IMPORTANTE CONCLAVE DE ABOGADOS, EN 
EL QUE SE DISCUTIRAN LAS TENDENCIAS DEL DERECHO EN MATERIA DE LIBRE 
COMERCIO. 
 
CELEBRO QUE POR PRIMERA VEZ EN NUESTRA PATRIA, TENGAMOS LA OPORTUNIDAD DE 
SERVIR COMO SEDE, DE UN ENCUENTRO DE ESTA TRASCENDENCIA. 
 
QUIERO COMENZAR FELICITANDOLOS POR ESTE ENCUENTRO, POR EL ESFUERZO DE 
ORGANIZACIÓN DE LA FEDERACION INTERAMERICANA DE ABOGADOS Y POR LA 
INICIATIVA DE REFLEXIONAR SOBRE EL ESTATUS DEL ESTADO DE DERECHO  Y LA 
SEGURIDAD JURIDICA EN NUESTROS PAISES. 
 
CELEBRO QUE NOS REUNAMOS PARA INTERCAMBIAR  IDEAS SOBRE EL LIBRE COMERCIO, 
ESTE  FENOMENO QUE NO PODEMOS ELUDIR, MAS BIEN COMPRENDER, ADMINISTRAR Y 
CONVERTIR EN BENEFICIOS TANGIBLES PARA NUESTRA GENTE, DESDE UNA 
PERSPECTIVA  DESIDIOLOGIZADA. 
 
LA GLOBALIZACION, TAMBIEN HA ALCANZADO  A LOS HOMBRES Y MUJERES DE LAS LEYES 
Y A LAS NORMAS JURIDICAS  MISMAS. YA NO ESTAMOS FRENTE A LOS CONTRATOS QUE 
REGULO ANDRES BELLO, EN EL CODIGO CIVIL CHILENO Y QUE A SU VEZ TENIA SU 
ANTECEDENTE  EN EL CODIGO NAPOLEONICO, CUYAS RAICES FUERON TOMADAS DE LOS 
GRANDES SUBCONSULTOS ROMANOS. 
 
AUNQUE LOS MISMOS AUN SIGUEN CONSTITUYENDO EL MARCO REGULATORIO INTERNO 
EN LA MAYORIA DE LOS PAISES, EN LOS QUE RIGE LA POLIFIACION DEL DERECHO, AHORA 
LOS ABOGADOS Y LAS EMPRESAS, DEBEN PREOCUPARSE POR CONOCER Y PONER EN 
PRACTICA CONTRATOS COMERCIALES MODERNOS, EN LOS QUE EL DERECHO 
INTERNACIONAL SE HA MATERIALIZADO A TRAVES DE DISTINTAS CONVENCIONES Y 
CONVENIOS INTERNACIONALES. 
 
SIN DUDA AMIGOS VISITANTES, NOS ENCONTRAMOS FRENTE A UNA GLOBALIZACION DEL 
ORDENAMIENTO JURIDICO. LO QUE NUNCA DEBE CAMBIAR ES LA NECESIDAD DE 
NUESTROS ESTADOS, DE VELAR POR EL RESPETO AL ORDEN JURIDICO, POR EL IMPERIO 
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DE LA LEY Y LA PREMINENCIA DEL ESTADO DE DERECHO, LO QUE NO PUEDE NI DEBE 
CAMBIAR  ES EL COMPROMISO DE LOS GOBERNANTES Y LOS ACTORES DEL ESTADO EN 
FUNCION DEL CIUDADANO. 
 
HOY DIA, LAS EMPRESAS NO SOLO ANALIZAN LOS POTENCIALES NEGOCIOS QUE PUEDEN 
REALIZAR EN EL MUNDO ENTERO, TAMBIEN Y SOBRE TODO, EVALUAN EL GRADO DE 
SEGURIDAD JURIDICA DEL PAIS, DONDE PIENSAN INVERTIR LA PREDICTIVILIDAD Y LA 
CERTIDUMBRE DE LO QUE ES DERECHO EN EL MOMENTO EN QUE TOMAN SU DECISION 
PARA INVERTIR, ES FUNDAMENTAL. 
 
NADIE QUIERE ARRIESGARSE EN UN ESQUEMA INESTABLE, DONDE HAY CONSTANTES 
CAMBIOS DE REGLAS DEL JUEGO, POR ESTA RAZON LOS GOBIERNOS DEBEMOS 
PREOCUPARNOS POR GARANTIZAR AL INVERSIONISTA UN SISTEMA EN EL QUE SE 
RESPETE EL ORDENAMIENTO JUJRIDICO, EN BASE  AL CUAL SE HAN TOMADO DECISIONES 
IMPORTANTES.  
 
PARA ELLO, NO SE DEBE DEJAR DE LADO LA REGULACION QUE EN CASOS ECEPCIONALES 
DEBE EJERCER EL ESTADO, PARA NO PONER EN RIESGO LA SALUD DE LAS INVERSIONES 
FINANCIERAS DE LOS CONSUMIDORES. 
 
ES SIEMPRE IMPORTANTE QUE LA MANO DEL ESTADO, EN ESTE CASO LA MANO VISIBLE, 
ESTE PRESENTE PARA FRENAR LAS POSIBILIDADES DE DISTINTOS TIPOS DE ABUSOS EN 
EL MERCADO. 
 
PERO EL ESTADO DEBE ACTUAR BAJO UN PRINCIPIO DE LEGALIDAD, QUE IMPIDA LA 
APLICACIÓN DE LA LEY DE FORMA DISCRESIONAL Y RESPONSABLE, Y LO QUE ES PEOR 
AUN, INJUSTAMENTE. 
 
POR ELLO CONSIDERO DE RENOVANTE IMPORTANCIA, QUE EN ESTA OPORTUNIDAD SE 
REFLEXIONE SOBRE MATERIA EN EL AMBITO DEL DERECHO CONSTITUCIONAL, 
ANALIZANDO TEMAS COMO EL DERECHO A DESARROLLAR CUALQUIER ACTIVIDAD 
ECONOMICA DEL DERECHO ADMINISTRATIVO Y ADEMAS, ESTUDIAR LAS NUEVAS 
TENDENCIAS DEL PROCESO CONTENCIOSO ADMINISTRATIVO. 
 
ASIMISMO ESTIMADOS AMIGOS, ME PARECE DE SUMA IMPORTANCIA QUE EL PROGRAMA 
ACADEMICO QUE VAN A DESARROLLAR EN ESTE FORO, INCLUYA TEMAS SOBRE EL 
DERECHO COMERCIAL, BANCA, BOLSA, EL DERECHO FISCAL, ASI COMO EL DERECHO 
CIVIL Y EL PROCESAL CIVIL. 
 
CELEBRO ESTE TIPO DE REUNIONES COMO UN MEDIO DE FORMACION Y CRECIMIENTO 
CONTINUO QUE LOS ABOGADOS DEBEN PROCURAR, NO SOLAMENTE PARA MANTENERSE 
ACTUALIZADOS EN LO QUE HOY CONSTITUYE DERECHO, SINO ADEMAS, PARA 
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DESARROLLAR UN PATROCINIO FIEL DE LOS CASOS QUE LOS DISTINTOS CLIENTES 
PONGAN EN CONOCIMIENTO DE SUS DESPACHOS. 
 
PARA MI ES SUMAMENTE IMPORTANTE FORTALECER LAS CAPACIDADES DE LA 
PROFESION DEL DERECHO, PUESTO QUE GRAN PARTE DE LA INSTITUCIONALIDAD DE UN 
PAIS, ESTA EN MANOS DE LOS ABOGADOS. 
 
LOS ABOGADOS EJERCEN ENORME INFLUENCIA EN PODERES JUDICIALES, EJECUTIVOS, 
LEGISLATIVOS, LOS ENTES CONTRALORES DE LA PROBIDAD PUBLICA, LOS ORGANISMOS  
REGULADORES DE ACTIVIDADES COMO LA BANCA, FUNCIONES, TELECOMUNICACIONES, 
ENERGIA ELECTRICA, ASI COMO LA PROTECCION DEL CONSUMIDOR  Y LA GARANTIA DE 
LA LIBRE COMPETENCIA. 
 
POR ESTA RAZON INCLUIR UN COMITÉ SOBRE EDUCACION LEGAL, EN LA QUE SE VA A 
DEBATIR  SOBRE LA ETICA DE LA PROFESION DEL DERECHO, EL PAPEL DE LOS COLEGIOS 
DE ABOGADOS Y SU FUNCION EN LA FORMACION DE JURISTAS, ASI COMO LA NECESIDAD  
DE ORIENTAR A LOS JOVENES ABOGADOS DE LA TEORIA A LA PRACTICA, Y  SOBRE TODO 
LA NECESIDAD DE MANTENER UNA CONTINUA ACTUALIZACION DE LOS CONOCIMIENTOS 
JURIDICOS, CONSTITUYEN QUIZA, LOS PRINCIPALES TOPICOS A TRATAR EN ESTE 
CONGRESO. 
 
ESPERO QUE AQUÍ LOS ESTUDIANTES DE DERECHO Y LAS NUEVAS GENERACIONES, 
SEAN LOS PRINCIPALES BENEFICIARIOS DE ESTAS DISCUSIONES, PARA FORMAR 
CONCIENCIA EN ELLOS, SOBRE EL TRASCENDENTAL PAPEL QUE DEBEN CUMPLIR EN EL 
FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL DE NUESTROS ESTADOS. 
 
EN EL SALVADOR COMO EN VARIOS PAISES DE LA REGION, CENTRO Y SUR AMERICANA, 
ESTAMOS LIBRANDO UNA ENORME BATALLA CONTRA EL FLAGELO DE LA DELINCUENCIA, 
PARA TENER ÉXITO NO BASTA SOLO BUENA VOLUNTAD, RECURSOS ECONOMICOS, 
EFECTIVOS Y VALIENTES POLICIAS, TAMBIEN ES IMPORTANTE CONTAR CON UN MARCO 
LEGAL, QUE LE PERMITA  A FISCALES Y JUECES EN SU LABOR INVESTIGADORA Y SOBRE 
TODO DE ADMINISTRACION DE JUSTICIA, CONTAR CON NOVEDOSAS HERRAMIENTAS QUE 
CIERREN AQUELLOS VACIOS, POR DONDE SE ESCURREN LOS DELINCUENTES. 
 
LOS ABOGADOS Y TODOS LOS ACTORES DE LOS ORGANOS DE CADA ESTADO, DEBEMOS 
FRENAR LAS ACCIONES Y CORREGIR LAS FALLAS QUE GENERAN UN CLIMA DE IMPUNIDAD 
QUE  ES APROVECHADA POR EL HAMPA, PARA SEGUIR COMETIENDO GRAVES DELITOS EN 
CONTRA DE LA SOCIEDAD. YO NO CREO QUE LA SOLUCION DE ESTE PROBLEMA SE 
ENCUENTRE EN BUSCAR AL CULPABLE.  
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EN EL SALVADOR YA VENCIMOS VARIOS DELITOS; ENTRE ELLOS EL SECUESTRO, Y LO 
HICIMOS PORQUE TODOS, FORMAMOS PARTE DE UN EQUIPO QUE SE TRANSFORMO EN 
GUERREROS CONTRA EL CLIMEN. 
 
LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, APROBANDO LAS REFORMAS NECESARIAS COMO LOS 
CODIGOS PENAL Y PROCESAL PENAL, ACTUALMENTE TENEMOS UNA DISCUSION EN EL 
PAIS SOBRE FUTUROS NUEVOS CODIGOS, Y CREO QUE ES SANO QUE TODOS 
DISCUTAMOS SOBRE ESTE TEMA. LA POLICIA CAPTURANDO CON UNA EFECTIVIDAD Y EN 
LA DIRECCION DEL DELITO LA FISCALIA GENERAL DE LA REPUBLICA Y LOS JUECES DEL 
PAIS, APLICANDO LA LEY Y CONDENANDO A SECUESTRADORES  Y A DELINCUENTES QUE 
DEBEN Y ALGUNOS, MUCHOS DE ELLOS, ESTAN GUARDANDO PRISION. 
 
Y FINALMENTE LA SOCIEDAD CIVIL, APORTANDO CON LA DENUNCIA PARA COMBATIR 
DESDE LA CONFIDENCIALIDAD DE LA MISMA, A LOS MALHECHORES Y A LOS CRIMINALES. 
 
ESTIMADOS AMIGOS, EN EL SALVADOR YA VENCIMOS EL SECUESTRO  Y OTROS TIPOS DE 
DELINCUENCIA, AHORA TENEMOS QUE VENCER AL FLAGELO DELINCUENCIAL QUE 
REPRESENTAN LAS PANDILLAS. 
 
APROVECHO ESTE FORO, DONDE MENTES BRILLANTES EN EL MUNDO DEL DERECHO VAN 
A REFLEXIONAR, SOBRE AQUELLOS  QUE LOS ESTADOS NECESITAMOS PARA EXPLOTAR 
AL MAXIMO, LAS VENTAJAS DEL LIBRE COMERCIO. 
 
PARA HACER UNA INVITACION A LOS ABOGADOS, A ESOS ABOGADOS QUE HACEN EL 
PAPEL DE FISCALES, DE JUECES, DE ACUSADORES PARTICULARES DE LA EMPRESA 
PRIVADA,  PARA QUE NOS UNAMOS Y CONSTITUYAMOS UN SOLO FRENTE  CONTRA LOS 
DELINCUENTES, SOLO ASI, PODREMOS TERMINAR CON UN PROBLEMA QUE YA ESTUVO 
PRESENTE UNA VEZ Y QUE LO ATACAMOS HASTA ENTERRARLO. 
 
AMIGOS MIOS, LA CELEBRACION DE ESTA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE ABOGADOS 
EN EL SALVADOR, ASI COMO LOS PROXIMOS EVENTOS QUE CONGREGARAN EN EL 
SALVADOR A LOS MAGISTRADOS QUE INTEGRAN LA CORTE INTERAMERICANA DE 
DERECHOS HUMANOS Y EL ENCUENTRO DE LOS PROCURADORES GENERALES DE TODA 
IBEROAMERICA, NO SON SIMPLES COINCIDENCIAS, CON MUCHO ESFUERZO HEMOS 
CONVERTIDO A NUESTRO PAIS, EN LOS ULTIMOS 20 AÑOS, EN UN EJEMPLO DE 
TENACIDAD Y RESPONSABILIDAD. 
 
HEMOS TRABAJADO PARA PRESENTAR A EL SALVADOR, COMO UN PAIS QUE PUDO 
SUPERAR SUS CONFLICTOS INTERNOS Y QUE HOY CUENTA CON UNA INSTITUCIONALIDAD 
QUE DIA A DIA FORTALECEMOS. 
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SOMOS UN PAIS QUE HA SUSCRITO ACUERDOS COMERCIALES CON ESTADOS UNIDOS, 
CON MEXICO, CHILE , PANAMA Y QUE NOS ENCONTRAMOS POR CERRAR NEGOCIACIONES 
CON COLOMBIA, CON TAIWAN Y ESPERAMOS EN EL MEDIANO PLAZO CON LA UNION 
EUROPEA. 
 
NUESTROS PROGRAMAS SOCIALES, ESTAN SIENDO ANALIZADOS POR OTRAS NACIONES 
EN VIAS DE DESARROLLO PARA IMPLEMENTARSE Y GRACIAS AL CUMPLIMIENTO DE 
INDICADORES EN MATERIA  FISCAL, DE COMBATE A LA CORRUPCION, DE RESPETO AL 
ORDEN JURIDICO PODREMOS OPTAR  A FONDOS DE LA CUENTA DEL MILENIO, COMO PAIS 
DE RENTA MEDIA BAJA PARA CONTINUAR DESARROLLANDO NUESTROS PROGRAMAS EN 
BENEFICIO DE LAS GRANDES MAYORIAS. 
 
HOY, CUANDO EL POPULISMO Y LA NOSTALGIA DE ALGUNOS, POR LO PROYECTOS  DE 
DUDOSA SOSTENIBILIDAD Y VIABILIDAD, CONSTITUYEN EL MAYOR PELIGRO PARA EL 
ESTADO DE DERECHO Y PARA LA SEGURIDAD QUE LOS INVERSIONISTAS NECESITAN, SON 
LOS ABOGADOS QUE HOY NOS VISITAN, LOS CUALES DEBEN REFLEXIONAR SOBRE EL 
PAPEL QUE LOS HOMBRES DE LEYES DEBEN JUGAR EN LA DEFENSA DE LOS PRINCIPIOS 
DEMOCRATICOS, EN LA DEFENSA DE LAS LIBERTADES, Y SOBRE TODO, DE AQUELLOS 
VALORES  QUE CADA VEZ SON NECESARIOS PARA DEFENDER A LAS FAMILIAS, BASE DE 
TODA SOCIEDAD EN EL MUNDO MODERNO. 
 
QUISIERA AGRADECERLES A LOS ORGANIZADORES POR ESTAR AQUÍ EN EL PAIS, A 
NUESTRO QUERIDO AMIGO, EL DOCTOR BARRIENTOS, QUE DESDE QUE NOS VISITO CON 
LA ANTERIOR PRESIDENTA DE LA FEDERACION, LE DIJIMOS BIENVENIDOS A LA PATRIA 
CUSCATLECA Y NO SOLAMENTE QUE DISFRUTEN DE LA PARTE ACADEMICA, QUE  POR 
SUPUESTO ES LA BASE DE ESTA REUNION, APROVECHEN DE CONOCER, PARA LOS QUE 
NO CONOCEN EL PAIS, ESTE PULGARCITO DE AMERICA, ESTE ES UN PAIS AMABLE, 
ABIERTO, GENTIL Y QUE POR SUPUESTO LES DOY LA MAS CORDIAL BIENVENIDA Y 
APROVECHO PARA DECLARAR INAUGURADO  ESTE ENCUENTRO. 
 
MUCHISIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA. 


